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FECHA: DICIEMBRE 20 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Mujer arrollada; mal chofer volcó su auto” 

 
“EL NARCO JUNTO AL PUPITRE” 

 “Delitos de alto impacto, a la baja en Hidalgo” 

 “DETENER LOS FEMINICIDIOS” 

 
“INCONFORMA REDUCCIÓN DE UNIDADES” 

 
“Determina Finanzas la creación de otro CRAC” 

 
“Arremete Madero en contra de panistas” 

 
“Tambalean litigios a Ediles de Morelos” 

 “100 mil niños son rehenes en divorcios” 

 
“Descarta Mancera narco en el caso de la Condesa” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Fijarán el tope para candidatos ciudadanos: El próximo martes el Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) determinará los topes de gastos para que los aspirantes a una candidatura independiente 
obtengan el apoyo monetario ciudadano. Estos recursos, tendientes a recabar las firmas de apoyo ciudadano, se financiarán 

con recursos privados de origen lícito para el caso de los aspirantes a la gubernatura, diputación local y ayuntamientos por la 

vía independiente. El caso de las y los aspirantes que manifiesten su intención por la candidatura independiente a la 
gubernatura de Hidalgo, acción que vence el próximo 29 de diciembre, y que les aprueben su intención tendrán la misión 

titánica de recabar 57 mil 899 firmas de apoyo ciudadanos. Esto, corresponde al 3 por ciento del listado nominal de Hidalgo 
con corte al 31 agosto de 2015, teniendo 60 días para recabarlas comenzando el 30 de diciembre de 2015 hasta el 27 de 

febrero de 2016. Para los aspirantes que busquen una de las 18 diputaciones locales de mayoría, las firmas que necesitarían 

oscilan entre 3 mil y 4 mil; en caso de que sean avalados por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, comenzará el 14 de 
enero de 2016. Finalmente, aquellos ciudadanos que deseen una candidatura independiente para competir por alguno de los 

84 ayuntamientos de Hidalgo, necesitarían desde 66 hasta 6 mil firmas de apoyo, como mínimo y máximo dependiendo del 
municipio. La fecha prevista para que las y los interesados manifiesten su intención de participar es el próximo 15 de febrero, 

comenzando al siguiente día la labor de la recolecta de formas de apoyo ciudadano. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Reprueba el PRD presupuesto 2016: Para la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el 

Presupuesto de Egresos aprobado para el siguiente año no tiene mayores bondades, es por ello que decidieron votarlo en 
contra en la pasada sesión. De acuerdo con Celestino Ábrego Escalante, coordinador de la fracción parlamentaria del PRD, no 

compartieron los criterios de la distribución del presupuesto para entidades del sector público como el Consejo Consultivo 
Ciudadano (CCC) y el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). Al primer ente público, el CCC, el recurso destinado 

por los diputados fue de 14 millones 537 mil 031 pesos, para el legislador debió destinarse menos para repartirse en otras 

áreas donde realmente se requiere inversión. En cuanto al TEEH, si bien el próximo año tendrá mucha actividad con el 
desahogo de las elecciones concurrentes, inicialmente el proyecto de presupuesto era de 19 millones 775 mil 998 pesos y se 

le incrementó 3 millones 287 mil 963 pesos para quedar en 23 millones 256 mil 428 pesos. ―Año tras año he afirmado que el 
presupuesto que se asigna al tribunal electoral, está muy por arriba de lo que a mi juicio debe gastar. Lo mismo señalamos 

que es un exceso darle esa cantidad al Consejo Consultivo Ciudadano‖, expresó. Uno de los rubros donde se debió de 
destinar más recursos, según Ábrego Escalante, es la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, ya que año con año tiene una 

intensa actividad al defender los derechos laborales, además de implementar estrategias, talleres y cursos para una mayor 

capacitación a los hidalguenses. En cuanto al presupuesto del Instituto Estatal Electoral (IEE), el legislador perredista señaló 
que se pudo haber reducido el presupuesto, a pesar que tendrá una intensa actividad en 2016, pues la intención era aminorar 

los gastos al haber elecciones concurrentes. Junto con Imelda Cuéllar Cano, del PRD y el diputado Luciano Cornejo, quien 
hace una semana renunció a ese partido, votó en contra del proyecto de decreto que avala el presupuesto para 2016. (José 

Antonio Alcaraz, página 08) 

Crónica-Establecen panistas sus plataformas para el 2016: Aprobó el Consejo Político del Partido Acción Nacional 
(PAN) las plataformas electorales para cargos de gobernador, diputados locales y ayuntamientos, mediante las cuales habrán 

de competir sus candidatos en la elección del 5 de junio próximo. Durante la sesión discutieron cada una de las plataformas 
electorales que se basan en las que aprobó a escala nacional con seis ejes fundamentales: combate total a pobreza y 

fortalecimiento institucional; crecimiento justo, duradero y sostenible; justicia, derechos humanos y convivencia nacional; 

bienestar y seguridad social y universal; crecimiento y educación para la prosperidad; y nación sustentable. Los documentos 
serán enviados a la Comisión Permanente del Consejo Nacional de Acción Nacional para su ratificación, tras lo cual deberán 

ser registrados a más tardar el 30 de diciembre ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). De acuerdo con lo que 
informó el partido, las plataformas están basadas en transparencia, búsqueda del bien común, la solidaridad y subsidiaridad, 

que forman parte de la doctrina humanista del PAN. Además aún se mantienen pláticas con el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) para alcanzar acuerdos de coalición. Por tanto, de manera conjunta con las plataformas se entregará ante 
el IEEH la carta de intención de ir coaligados, para que en caso de concretarse una alianza se construyan de manera conjunta 

nuevamente los documentos. Hasta el cierre de esta edición la sesión aún continuaba, pues se discutían todas y cada una de 
las propuestas que llevarán los candidatos albiazules en sus respectivas campañas, para los comicios concurrentes del 

próximo año en el estado. (Jocelyn Andrade, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-Menores de 18 años podrán participar en comicios de 2016: Los jóvenes hidalguenses que cumplirán 18 
años antes del 5 de junio de 2016 podrán participar en la elección local concurrente del 5 de junio próximo, si realizan su 

trámite antes del 15 de enero en los módulos del Instituto Nacional Electoral (INE). Los días 24, 25, 26 y 31 de diciembre; así 
como 1 y 2 de enero de 2016 no se proporcionará servicio en los módulos de atención ciudadana del organismo electoral, el 

resto de los días estarán abiertos al público para la realización de trámites de inscripción al padrón electoral; así como 

reposición y renovación de la misma, para la lo cual se extendieron los horarios de lunes a sábado de 8 de la mañana a 8 de 
la noche, con la finalidad de evitar la saturación de los módulos. Cabe destacar que las credenciales que no cuenten con el 18 

en los recuadros del reverso perderán vigencia a partir del primero de enero de 2016; sin embargo, por la celebración de los 
comicios se podrá utilizar para votar y perderá vigencia al día siguiente de la contienda. A partir del 15 y hasta el 31 de enero, 

el Instituto Nacional Electoral solamente realizará trámites de reposición de credencial de elector; es decir, sin ningún cambio 

en la información del documento oficial. En tanto, aquellos ciudadanos que realizaron su trámite en 2014 y no han recogido el 
documento, tendrán hasta el 29 de febrero de 2016 para hacerlo, de lo contrario será destruida, la solicitud cancelada y el 

registro será dado de baja del padrón electoral y no se podrá ejercer el derecho al voto en las próximas elecciones 
concurrentes. PADRÓN ELECTORAL. El Registro Federal de Electores realizará un primer corte preliminar para realizar el 

proceso de selección de los ciudadanos que pudieran participar como funcionarios de casilla en las elecciones; posteriormente 
se hará un segundo corte cuando concluyan los trámites el 15 de enero y una vez que se realice la entrega de credenciales 
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tramitadas y se realice la depuración de las listas se tendría lista entre abril y mayo el listado nominal para la jornada del 5 de 
junio. VIGENCIAS. Actualmente existen cuatro modelos de credencial vigentes y válidos para ejercer el derecho al voto y 

como instrumento de identificación oficial, se trata de las llamadas credenciales "03", así como aquellas "sin un 15" al reverso, 
ya no son válidas para la próxima elección federal de 2015 ni como medio de identificación oficial. La vigencia de cada 

credencial es de diez años a partir de su emisión, por lo que deberán renovarse cumplido este periodo. INFORMACIÓN. 

Derivado de la reforma político electoral, los ciudadanos pueden decidir si la información acerca de su domicilio son visibles o 
no en el documento electoral. Al actualizar la credencial para votar una vez que se recoge del módulo, su alta en el sistema 

de consulta se verá reflejada hasta dos días después. Al iniciar cualquier trámite para actualizarla, la anterior se cancela 
inmediatamente y no se podrá utilizar para trámites oficiales. (Janet Barragán, página 12) 

C O N G R E S O 
Milenio-Aprueban modificaciones a la Ley estatal del Notariado: Con el objetivo de atender el proceso de 

actualización exigido por la dinámica social y contar así con un ordenamiento legal que permita a los notarios hidalguenses el 
mejor desempeño en su ejercicio, legisladores locales avalaron modificaciones a la Ley del Notariado para el estado de 

Hidalgo, a propuesta del titular del Ejecutivo de la entidad. Las nuevas disposiciones en la materia plantean la colaboración y 
participación obligatoria y gratuita de los notarios públicos con el gobierno, para satisfacer demandas inaplazables de interés 

social; asimismo, define de manera las distintas causas de terminación de la función notarial, estableciendo los pasos a seguir 

en este sentido, limitando el registro del sello, firma y antefirma exclusivamente ante la dirección del Archivo General de 
Notarías y simplifica los requisitos necesarios para el inicio de funciones de los notarios públicos. Se eliminó la obligación de 

notarios públicos a radicarse dentro del distrito judicial de su adscripción; asimismo, se precisaron los días en que 1 habrán 
de despachar en su notaría, sin menoscabo de que puedan autorizar toda clase de actos en cualquier otro día. La nueva 

legislación notarial indica que cualquier persona que se ostente como si fuera notario o se establezcan oficinas distintas al de 

las notarías dentro o fuera del distrito judicial autorizado por la patente, se le iniciará un procedimiento de investigación. De 
igual forma, se implementó el cobro de las multas para el caso de que los libros se presenten para la certificación de cierre 

señalado por la ley, o bien, para los avisos de testamentos y poderes respectivamente presentados fuera del plazo señalado. 
(Janet Barragán, página 12) 

P L A N O   E S T A T A L 
El Independiente-Enfrentaría complicaciones financieras nuevo hospital: Olvera: De acuerdo con fórmulas 

existentes, según el costo de construcción y equipamiento que tenga un hospital, podría calcularse que su mantenimiento y 
operación ascendería a 50 por ciento aproximadamente, declaró el gobernador Francisco Olvera Ruiz durante el encuentro 

con la prensa estatal el 17 de diciembre. Asimismo anunció que hasta febrero de 2016 iniciará operaciones el nuevo hospital 
general del Valle de Tulancingo. ―Hay una fórmula que dice que si un hospital para su construcción y equipamiento cuesta 

500 millones de pesos, significa que costará 250 millones al año de operarlo.‖ La cifra se disparó respecto a lo declarado por 

la secretaría estatal de Salud Geraldina García Gordillo, que a finales de septiembre consideró que el costo de operación del 
nuevo nosocomio sería de unos 100 millones de pesos anuales. Sin embargo, no ha desglosado hasta el momento los rubros 

en donde se aplicaría el eventual gasto, así como la justificación en cada caso. Olvera Ruiz detalló que el nuevo hospital 
iniciará operaciones de forma paulatina, es decir, abrirán áreas conforme sea necesario y según los recursos para ello, debido 

a que no cuenta con el presupuesto completo para la apertura y funcionamiento total de las instalaciones. Confió que a partir 
del ejercicio presupuestal de 2017, exista la partida específica para la ejecución, toda vez que se espera que a finales del 

siguiente año ya se encuentre prácticamente en operación total. Además descartó la construcción de nuevos hospitales en lo 

que resta de la actual administración estatal, por lo que solo concretarán los que están actualmente en Tulancingo, Metztitlán, 
Zimapán y en la región Tula. (Yessenia Romero, página 05) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Por insuficiencia policiaca, alcalde pide colaboración ciudadana: Ante la falta de elementos de la 

Policía municipal de Pachuca, el alcalde Eleazar García Sánchez pidió a la población tomar medidas para evitar asaltos y robos 
a casas-habitación. Aunque todo el personal operativo de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina estará disponible, ―les 

pedimos que nos ayuden a asegurar sus viviendas, a encargárselas a su vecino‖, solicitó el edil. Exhortó a tener una buena 
relación con los vecinos para dejar a su cuidado la casa, hacer vigilancia vecinal y reforzar la seguridad de la mano con la 

Policía estatal. El año pasado García Sánchez dio a conocer el déficit de mil elementos policiacos y reconoció dificultad para 

cubrirlo. ―Se hace un esfuerzo importante pero no tenemos elementos suficientes, es pedirle a vecinos que nos ayuden en 
observar situaciones extrañas o gente ajena‖, mencionó en entrevista. Mencionó que fortalecen la estrategia policial en la 

zona sur, en colonias que están en los límites y acceden al municipio pues en esa zona ocurren robos a casa-habitación, de 
vehículo, autopartes y a transeúntes. Agregó que días atrás policías municipales detuvieron a unos sujetos dedicados al robo 

de autopartes quienes no tenían apariencia de maleantes, lo que dificultó el trabajo de los uniformados. ―Los ladrones ya no 
son como los de antes, hace poco desmantelaron un auto en la ciudad y eran dos hombres bien vestidos, que iban a bordo 

de un carro del año; ya es difícil identificarlos, por ello pedimos a los ciudadanos nos ayuden, si ven a una persona 

sospechosa, repórtenla. ‖ (José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Ayer comenzaron los nombramientos al interior del Comité Directivo Estatal del PRI en donde llegó a la Secretaría 
de Operación Política, el ex subsecretario de Desarrollo Regional, Ignacio Ibargüengoitia Franzony, quien se une al 

equipo del dirigente Alberto Meléndez Apodaca, para comenzar el trabajo de coordinación con la estructura y militancia de 
todas las regiones a donde el tricolor planea seleccionar candidatos de unidad, así como llamar a la unidad partidista y 

conseguir nuevos adeptos.  
  

:Que En Jaltocán cobra vida el viejo adagio que reza: ―la unión hace la fuerza‖, y es que luego de recibir una asesoría de 

expertos en negocios, mercadotecnia y comercialización, ya se comenzaron a integrar las primeras sociedades cooperativas 
de productores de naranja en la región y los objetivos para 2016 están enfocados en alcanzar mercados nacionales con la 

base competitiva del precio y la calidad. El año próximo quedarán integradas diez sociedades de citricultores en el municipio.  
  

:Que Vecinos de Pisaflores ya enviaron una solicitud formal a las autoridades estatales en demanda de mayor seguridad 

para las zonas serranas del municipio, donde a últimas fechas han incrementado los robos y hasta se han llegado a presentar 
homicidios.  

 
Los pobladores refieren que han pedido apoyo al Ayuntamiento, pero les argumentan que no hay personal suficiente, sin 

embargo, acusan que en la colonia donde habita el presidente municipal, José Luis Dávalos López, hay permanente 
presencia de uniformados y hasta de policías vestidos de civil.  

  

:Que Quien está muy apurada calculadora en mano es la tesorera de Ixmiquilpan, quien deberá resolver 11 observaciones 
interpuestas por asambleístas de oposición, quienes piden un desglose detallado del presupuesto de egresos 2016, 

consistente en más de 183 millones de pesos y cuya cuarta parte se destinará a ―servicios personales‖.  
 

Además, hay un rubro de cuatro mdp que se reservarán a servicios profesionales, científicos y técnicos, pero no se especifica 

a qué empresa o razón social se dedica dicha erogación.  
 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 

―En Hidalgo los riesgos por desastres naturales están presentes en incendios forestales, urbanos, derrumbes, deslizamiento 

de suelo, ataque de abejas, nevadas, ondas gélidas, sismos, ciclones, inundaciones y brotes‖ 
Atlas de Riesgos por Desastres en Salud 

SOBRE EXISTENCIA DE ALBERGUES EN LA ENTIDAD 
  

―(Los chinos) han querido quitarnos el origen mexicano de la tradicional flor de Nochebuena, pero sabemos que esta flor es 
cien por ciento mexicana, por eso los floricultores la defenderemos, porque es una flor muy nuestra‖ 

Floricultor 

SOBRE LA AMENAZA DE PRODUCTORES EXTRANJEROS 
  

―Las obras que estemos contratando con recursos de 2016, la intención es concluirlas al mes de agosto y si no fuera así, 
estaría todo para concluir la siguiente administración; tan solo el Río de las Avenidas debe estar en cinco meses‖ 

Jesús Romero Quintanar 

TITULAR DE LA SOPOT, SOBRE CONCLUSIÓN DE OBRAS 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Con el fin de atender de manera puntual a la población que sí cumple con el pago de sus impuestos, Finanzas del estado ya 
contempla la creación de un nuevo CRAC, lo cual además le servirá para desahogar al centro ubicado en Pachuca, el cual 

también brinda servicios a población de otros municipios de la zona conurbada de la capital hidalguense. Con ello el trabajo 
de recaudación se verá simplificado, según esa dependencia.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Roberto Pedraza: A últimas fechas la labor del secretario de Turismo en la entidad cobró notoriedad a escala 

nacional con la inclusión de conciertos destinados no sólo a promover a sinfónicas o agrupaciones del estado sino además 

para impulsar a Hidalgo como referente en México, destino que tiene muchas cosas para ofrecer a sus visitantes nacionales y 
extranjeros. Bien por Pedraza Martínez y su equipo de trabajo.  

 
Abajo-Francisco Patiño: Pese a mostrarse siempre como fuente inagotable de dichos y hechos respecto a la izquierda, 

ahora resulta que Patiño Cardona olvida su origen y hasta critica la salida del diputado Luciano Cornejo del PRD, cuando él 

mismo recorrió esa ruta para ostentarse hoy como una de las voces del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). ¿Será 
que le preocupa que le resten méritos? 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
AGENDAS 

Tanto la agenda del gobernador Francisco Olvera, como la de la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, 
continúan con diversas actividades a lo largo de la entidad para culminar el año con trabajo. De tal forma este 

domingo Lupita Romero acudirá a la región Huasteca para desarrollar varias actividades en esa zona.  

  
ECONOMÍA 

Pese a que fue un año difícil para la gran mayoría de la población, los comercios en la capital del estado lucen durante 
estos días con gran afluencia de quienes acuden para comprar regalos y todo tipo de productos relacionados 

con la Navidad y la cena de Año Nuevo. Los centros comerciales también denotan situaciones similares, pues a 

muchos ya les llegó el aguinaldo.  
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MUERTOS 

Por desgracia los festejos decembrinos comenzaron mal con las famosas posadas pues en los barrios altos de 
Pachuca al menos dos personas ya perdieron la vida luego de que en dichas pachangas los ánimos subieron de 

tono y acabaron en enfrentamientos, que a su vez culminaron en dicha situación.  

  
ROBOS 

Con todo y su operativo Escuela Segura, la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) lamentablemente no 
podrán evitarse todos los robos al interior de los planteles educativos durante las vacaciones decembrinas, 

pues los amantes de lo ajeno ya saben que no hay personal de seguridad que cuide los inmuebles y por tanto 

se sienten confiados de que de ahí pueden “hacer su agosto” en diciembre; sin embargo, ante esta situación se 
solicitó el respaldo por parte de padres de familia para ―echarle un ojo‖ a las escuelas en estas fechas.  

  
EN CONTRA 

Luego de que se venciera el plazo para que el gobierno del estado pusiera orden en el gobierno municipal, en cuanto a los 
señalamientos ante excesos cometidos por el alcalde Jaime Allende González, se dice que en breve los 

aglutinados en el grupo “A Favor de Tula”, comenzarán con los procedimientos conducentes para buscar el 

desafuero del Ejecutivo tulense.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Arremete Madero en contra de panistas: El ex presidente nacional del PAN y ahora diputado federal, 
Gustavo Madero, asegura que la política es ingrata, pero pese a esto le gusta participar en ella, y aprovecha para arremeter 

contra distintos integrantes de Acción Nacional. En entrevista con EL UNIVERSAL, el político chihuahuense define que el líder 
nacional del PAN, Ricardo Anaya, está dejando ir las ―oportunidades‖ para incidir como la principal fuerza de oposición en el 

país. Dijo que ya se lo comentó al propio Anaya porque el partido no está utilizando temas como el salario mínimo, la 
inseguridad, la impunidad y la corrupción, y le está haciendo falta atender ese ―costo de oportunidades‖. Desde su oficina en 

la Cámara de Diputados, Madero Muñoz también criticó al presidente del Senado, el panista Roberto Gil, y a su compañero de 

bancada Javier Lozano, por haber impulsado una iniciativa para prorrogar el apagón analógico en televisoras de baja 
potencia, hasta por un año, pues dijo que el PAN debe encabezar un frente amplio opositor que vaya en contra de prácticas 

como las de esos senadores. Madero Muñoz también fustigó que en la campaña presidencial del PAN en 2012 hubo ―error 
tras error‖, con Roberto Gil como coordinador de Josefina Vázquez Mota. El primero fue con el Estadio Azul [cuando se le 

vació el inmueble en el arranque], y luego al proponer a Felipe Calderón como procurador General de la República, 

simplemente dijo que no había proyecto ―ni social, ni colectivo, no había fondo, y por eso nos fuimos al tercer lugar‖. El 
panista de Chihuahua asienta que ni siquiera cuando el PAN gobernaba el país se logró una transición efectiva, aunque si bien 

hubo avances, el ex presidente Vicente Fox tuvo la oportunidad de hacer los cambios pertinentes, pero el partido y el mismo 
Fox no la aprovecharon. (Suzzete Alcántara, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2015/12/20/no-soy-ernesto-cordero-no-se-confundan  

La Jornada-Descarta Mancera narco en el caso de la Condesa: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel 

Mancera Espinosa, rechazó que en los intentos de desalojo y ocupación violenta de edificios, cometidos durante los pasados 
dos meses, en las colonias Hipódromo y Roma hayan participado grupos organizados vinculados al narcomenudeo, y advirtió 

que no va a permitir despojos masivos ni armados ni no armados en la ciudad de México. No tengo noticia de que sean 

narcotraficantes. Que sean delincuentes, pues no me quiero aventurar a las clasificaciones por respeto a los derechos 
humanos, afirmó al ser consultado sobre las declaraciones del diputado local de Morena Alfonso Suárez del Real, en la 

jornada Tu ciudad te re-quiere en la unidad habitacional Ejército de Oriente, delegación Iztapalapa. El mandatario capitalino 
refirió que el grupo que llegó al inmueble argumentó representar a una autoridad. Quisieron sorprender a los vecinos, 

aprovecharon la acción, incluso, para saquearles algunas pertenencias y por eso es que están detenidos acusados de despojo 

y robo. Lamentó que sea muy fácil adquirir uniformes para hacerse pasar por elemento de alguna corporación de seguridad. 
Insistió en que su administración no permitirá esos ilícitos, vamos a aplicar todo el peso de la ley, a ser muy enérgicos en este 

tipo de actuaciones. La Jornada publicó en su edición de ayer sábado la advertencia del diputado local de Morena de que 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2015/12/20/no-soy-ernesto-cordero-no-se-confundan
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organizaciones que provienen de otras entidades del país invaden edificios en litigio para usarlos de cuarteles y así desplazar 
al Grupo Tepito en actividades delictivas como el narcomenudeo. –¿El Gobierno del Distrito Federal tiene detectada la 

presencia de este tipo de grupos? –se le preguntó a Mancera. –Esto es algo que ya conocemos, que no es nuevo en la ciudad 
de México. Digamos que la época más intensa de cuando se vivieron este tipo de prácticas, no es precisamente ésta. Así que 

ellos saben perfectamente cuál ha sido esta situación.  

 (Gabriela Romero, primera plana) 

Excélsior-100 mil niños son rehenes en divorcios: Al menos cien mil menores de edad se encuentran como rehenes de 

los juicios de divorcio de sus padres, reveló la asociación civil Niños, Niñas y Adolescentes con MaPa. La agrupación 

conformada hace cuatro meses ofrece apoyo para impedir casos en los que algunos de los padres utilizan a sus hijos como 
armas contra el cónyuge. William Bernet, siquiatra especializado en niños y adolescentes, y profesor emérito de la 

Universidad de Vanderbilt, en EU, define dicha situación como alienación parental, en la que el menor —cuyos padres están 
involucrados en un divorcio de alto conflicto— se alía con uno de los progenitores y rechaza la relación con el otro sin 

justificación legítima. Sin embargo, instituciones a nivel mundial se rehúsan a clasificarlo como un síndrome. De acuerdo con 
MaPa, los vacíos legales y la falta de decisión de algunas autoridades agravan la situación de los menores atrapados en 

el ring de los padres. Cifras del Inegi dan cuenta que se registraron 108 mil 727 divorcios en 2013, de los cuales casi 96 mil 

fueron de tipo judicial. NIÑOS EN MEDIO DE UN RING. Elegir entre su madre o su padre en un juzgado, mentir frente a 
un juez en favor de uno de ellos o terminar repudiando al otro, son sólo algunas de las situaciones a las que deben someterse 

unos 100 mil niños y niñas en México, de acuerdo con cifras de la organización Niños con MaPa. Son víctimas de una guerra 
sin cuartel entre sus propios padres en un proceso de divorcio. (Laura Toribio, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/12/20/1064458  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que el apagón analógico también afectó los procedimientos y formatos utilizados por el INE para difundir los spots de los 

partidos políticos, que se quejaban de la obsolescencia de los equipos de la autoridad que, en plena era digital, los obligaba a 

llevar sus promocionales en ¡casetes! y de manera física para que fueran transmitidos en los tiempos que les corresponden.  
Ahora por fin el INE se modernizó e hizo posible que por primera vez desde que es responsable de la difusión de los anuncios 

partidistas la propaganda pueda transmitirse en formato digital. Ya era hora.  
 

:Que el dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, canceló las vacaciones navideñas a los integrantes del CEN del 

partido. Así, personajes como Manuel Añorve, Willy Ochoa, Arturo Zamora y Joaquín Hendricks tendrán que 
concentrarse en ganar la gubernatura de Colima y consolidar la unidad en los 12 estados donde habrá elecciones en junio del 

próximo año.  
 

:Que el presidente del PAN, Ricardo Anaya, ya tiene más claro el panorama electoral para 2016 y por ello comenzó con la 
designación de delegados en los diferentes estados. El ex diputado federal Juan Pablo Adame fue nombrado como enviado 

especial para la elección en Quintana Roo y el ex candidato al gobierno de Guerrero Jorge Camacho, para Chihuahua.  

 
:Que será durante los primeros días de enero, cuando el ex procurador general de la República Jesús Murillo Karam defina 

si sostendrá o no una reunión con los integrantes de la Comisión Ayotzinapa en la Cámara de Diputados. Hasta ahora solo ha 
sostenido un encuentro privado con la presidenta de dicha instancia, Guadalupe Murguía, quien, a solicitud de los demás 

integrantes de la comisión, deberá fijar lugar y hora para la reunión. Veremos.  

 
:Que en la delegación Benito Juárez hay confianza de salir bien librados del caso de presunta corrupción en la que está 

inmiscuido un asesor del jefe delegacional. 
Y es que aseguran que la empresa AsDeporte ha hecho todas sus acusaciones a través de redes sociales y medios, e incluso 

han intentado rastrear las denuncias en papel pero, hasta el momento, afirman que no existen; lo que sí es seguro es que el 

asesor Luis Vizcaíno tiene todo el respaldo de su jefe, Christian von Roehrich.  
 

(Redacción, página 02) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/12/20/1064458
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

Un Bronco veracruzano  
Nos aseguran que el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, decidió adelantar la consulta para elegir al candidato 

blanquiazul a la gubernatura de Veracruz. En principio, se esperaba que esta consulta se realizara en 2016; sin embargo, nos 

dicen que se llevará a cabo en los próximos días. Algunos panistas sospechosistas consideran que la decisión de don Ricardo 
tiene una dedicatoria especial para Miguel Ángel Yunes, quien en estos momentos lidera las encuestas. Así, señalan, 

aprovecharía el momento para garantizar la llegada de Yunes antes de que otros aspirantes que pensaban en arrancar 
motores en enero de 2016, le hagan competencia. Ante este contexto, el ex diputado federal Juan Bueno Torio, quien había 

manifestado su interés también en la candidatura del PAN, ha convocado hoy en el puerto de Veracruz a medios de 

comunicación y simpatizantes para dar un anuncio rumbo a las elecciones del siguiente año. Nos dicen que don Juan 
sorprenderá con su mensaje. ¿Será que piensa en la independencia? ¿En ser una especie de Bronco veracruzano? 

 
El Congreso vacaciona 

Una vez que el primer periodo ordinario de la 63 Legislatura concluyó el pasado 15 de diciembre, los diputados y senadores 
que integran la Comisión Permanente solamente acudirán unas horas el próximo martes para la primera sesión de este 

órgano legislativo y ese mismo martes se irán de vacaciones. Nos cuentan que los legisladores regresarán a sesionar a la 

Permanente hasta el 5 o 6 de enero, pero ya en 2016. Nos dicen que esta instancia legislativa, que también preside el 
perredista Jesús Zambrano, solamente sesionará unas cuatro veces, pues a partir del 1 de febrero se regresará a la actividad 

normal con el arranque del segundo periodo ordinario.  
 

El PRD se adelgaza en el Senado 

Con dos integrantes menos, la bancada del PRD en el Senado perderá porciones del factor llamado ―voto ponderado‖, con el 
que se calcula, por ejemplo, el número de presidencias de comisiones para cada grupo parlamentario. En el breve lapso de un 

periodo de sesiones, a la salida de Alejandra Barrales, su suplente, Martha Tagle, llegó y se declaró sin partido; y 
recientemente renunció Sofío Ramírez quien, recuerdan en la izquierda senatorial, tiene el corazón priísta y ahora es miembro 

de la bancada tricolor bajo el mando de Emilio Gamboa.  
 

Morena contra el avión presidencial 

En cuanto el nuevo avión presidencial llegue a México, diputados de Morena solicitarán el ingreso a la aeronave, nos 
comentan. La idea, nos dicen, es que los legisladores hagan un video para mostrar a los ciudadanos el interior de la 

aeronave, que ellos suponen, será lujoso. Adicionalmente, el presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, 
nos aseguran, sacará hoy un spot de televisión criticando la compra del avión.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

ENTRE molestos y preocupados andan muchos panistas desde que se dio a conocer la agenda del Papa Francisco en México. 
A DIFERENCIA de lo ocurrido en 2012 cuando Benedicto XVI tuvo uno de sus principales actos públicos en Guanajuato, 

ahora el Pontífice no pisará tierras gobernadas por los blanquiazules. ADEMÁS del DF y Michoacán-en donde gobierna el 
PRD-el obispo de Roma estará en Chiapas, que tiene gobernador del PVEM, así como en Chihuahua y el Estado de México, 

donde hay administraciones priistas.  
 

TAMPOCO se les hizo que Jorge Mario Bergoglio acudiera en su calidad de jefe de Estado al Senado, cuya presidencia es 

ocupada por el panista Roberto Gil Zuarth. VAYA que el signo político del residente de Los Pinos y, desde luego, las 
circunstancias sociales pueden cambiar hasta las visitas papales.  

  
EXPERTOS en telecomunicaciones y electorales ponen en duda la necesidad de postergar el apagón analógico en Colima 

debido a la cercanía de la elección para gobernador. MÁS ALLÁ de que es la reposición de un proceso en el que los 

candidatos principales son los mismos, no consideran que el dejar de recetarle miles de spots de TV a los colimenses altere 
sustancialmente el resultado.  
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LA DUDA es si el PRI pidió esa prórroga al IFT para quedar bien con el duopolio televisivo, o si tienen miedo de que el 
comercial en el que el panista Jorge Luis Preciado baila reggaeton con una máscara de Blue Demon resulte decisivo en una 

elección cerrada.  
  

QUIEN sigue moviendo sus piezas con miras a las elecciones del 2016 y el 2018 es el gobernador de Puebla, Rafael Moreno 

Valle. EL MANDATARIO termina el año con una persona cercanísima como secretaria general del PAN en su entidad: su 
esposa, Martha Érika Alonso. LA PRIMERA DAMA se despidió del DIF estatal y asumió el cargo partidista junto con el nuevo 

presidente del partido, Jesús Giles, a quien muchos poblanos ven como una figura meramente decorativa, pues todo indica 
que las decisiones del partido se tomarán en Casa Puebla.  

 

LA TAREA principal de Alonso es impulsar y llevar a buen puerto la candidatura a la minigubernatura del delfín 
morenovallista y actual alcalde de Puebla, Antonio "Tony" Gali, para el próximo año. Y, DE PASO, también le tocará dejar 

muy en alto el nombre de su marido con miras a la selección del candidato panista a la Presidencia en el 2018, por supuesto.  
  

ALLÁ EN Oaxaca comenzó la cuenta regresiva para amarrar las alianzas electorales. EL OPLE estatal puso como fecha límite 
el 26 de enero para el registro de esas fórmulas, y el PRD y el PAN están buscando sumar a otros partidos como el PT, 

Movimiento Ciudadano y el local Unidad Popular. 

 
LA GRAN pregunta es si convencerán a Andrés Manuel López Obrador de que Morena se sume a la alianza en contra del PRI. 

PRONTO se sabrá.  

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

    

 


